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 Mainz, 22.01.2018 
 
 
Anfrage 0221/2018 zur Sitzung  am 07.02.2018 

 
NOx-Überschreitungen bei Heimspielen der 05er (FW-G) 
 
  
Zu den Heimspielen des Fußballvereines Mainz 05 werden Shuttlebusse ab Hauptbahnhof 
Mainz eingesetzt um tausende von  Fußballfans zum Stadion zubringen.  
Die Messwerte in der Parcusstraße belegen, dass die NOx Werte kurz vor einem Heim-
spiel der 05er erheblich überschritten wurden. Die Überschreitungen waren bis zu 4-mal 
höher als der erlaubte Jahresmittelwert zwischen 14:00 und 15:00 Uhr. Die hohe Dichte 
am Shuttle-Busverkehr zum Stadion führt regelmäßig zu lokalen erhöhten NOx Werten.  
In einer Straßenbahn können bis zu viermal so viele Menschen transportiert werden als in 
einem Bus. 
 

 
Wir fragen an: 
 

1. Wie viel Shuttlebusse fahren regelmäßig vom Hauptbahnhof Mainz zum Stadion der 

05er?  

 
2. Wurden von den Stadtwerken bei Heimspielen zusätzliche Straßenbahnen zum 

Stadion eingesetzt?  

a.        Wenn ja wie viele?  

b.        Wenn nein warum nicht?  

 

 
 

 
 
Claus Berndroth 
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